
COT\/IUNE f'I CAI/IPOBELLO DI IVIAZAFIA
PROVINCIA REGIONAI,E Dt TRAPANI

COPIA DI DELIBERAZIONE DEL CONSIGLIO COMUNALE

N.0022 del 30/03/2019

OGGETTO: I I.U.C. (lmposta Unica Comunale). Determinazione aliquota per l'anno 2019 -
riferita ai scrvizi indivisibili (IASI).

L'anno duemiladiciannove il giomo trenta del mese di marzo alle ore 11,25 nella sede delle adunanze

del Palazzo Comunale, si è riunito il Consiglio Comunale a seguito della notihca dell'awiso di

convocazione nei modi e nei termini di tegge, per [a trattazione dei punti iscritti all'Ordine del

Giomo.

Fatto l'appello nominale dei 20 Consiglieri in carica in conformità all'elenco di seguito ripoflato,

risultano oresenti:

Presente Assente

lLV. Segretario Comunalc

Dott. ssa Kathya Ziletti

TUMMINELLO SIMONE ANTONTO x
DI STEFANO PIERO x
ZIÎO GAUDENZIA x
GDNTILE GIACOMO MAURIZIO MARIA x
PULANEO ANTONINA x
ACCARDO ANGELO CHRISTIAN x
LUPPINO GIAN VITO x
ACCARDO VALDNTINA x
RISERBATO ROSALINDA x
BONO VITO x
SCIACCA S. MASSTMILIANO x
PASSANANTE GASPARE x
STALLONE ROSARIA x
PALERMO CALOGERO GIOVANNI x
TUMMINELLO GIOVANNI PAOLO x
GIORGI NICOLA x
BALISTRERI CATERINA CLOTTLDE x
GIARDINA VINCENZO x
TRTPOLI MARIA x
DI MARIA TOMMASO x



Deliberazione del Consiglio Comunale n. 22 del 30 noarzo 2Ol9

Oggetto: I.U.C. (Imposta Unica Comunale). Detctminazione aliquota pe. I'anno 2019 -

Componente riferita al servizi indivisibili (TASI).

l>resmti i aula n. 16 (ìonsigLcri - Consiglien asscntr n. 4 (Di Stcúno Picro, t-upprrro Gian Vito, Giorgi Nicola e

!înccnzo (ìiardina).

Il Psesidenae del consiglio comunale Invito semprc il Presidentc del.la Prima comrnissione a

relazionare sull'esito.

Il Consigliere Comunale Calogero Giovanni Paletmo: per quanro riguarda il punto in
t""ttazione della IUC, lmposta comunale unica comunale, dcterminazione aliquota per I'anno
2019, componente riferita ai servizi indivisibili TASI, t,aliquota delt'l,5 per mille, come
evidenziato dall'ufFrcio proponente, si rispettano gli equilibri di bilancio e la Commissione ha
espresso il parere favorevole anche in questo caso. Grazie.

Il Presidente del consiglio comunale : Grzzie al presitlente, consiglicre Giovanni palermo.

chi chiede di interveoire? Ha chiesto di inrervenire il consiqlicre Di Maria: ne ha facoltà.

Il consigliere comunale Tommaso Di Maria: Grazie, presidentc. La TASI è la rassa sui
servizi indivisibili c noi lcgg'iamo che I'AmmìnisÍazionc ha dcciso di far pagare uo,atiquota nella
misura pari all'1,5 per mille per tutte le altre fattispecie imponibile, ma ricor<liamo che la TASI,
essendo una tassa sui servizi indivisibili ed essendo una rassa chc dovrebbe rendere dei servizi-
quali per esempio la pubblica illuminazionc o le strade asfaltate, e ricordando sopratturto che ci
sono dei comuni viciniori tìpo Mazara dove ra TASI non si paga addirittura, ci sembra darwero
rnopportuno e fuori luogo conti.uare a far pagare qucste cifre ai cittadini campobelesi, che
hanno una tassazione elevatissima a €ronte di servizi invisibili propno in quanto molte strade
sono ancora al buio, molte hanno ancora le buche anzi, è meglio chiamarle "pirrene" in siciliano.
Poi mi dovreste anche spiegare a cosa servc qucsta TASI sc alla Frnc icittadini non hanno i
scrvizi indispcnsabili e indivisibili" come Li chiama la stessa TASI. Allora io direi che i cittadini
non dovrebbcro neanchc pagarla la T'ASI a Campobcllo dj Mazara e non pagare un,aliquota
all'1'5 pcr mille, quindi noi, come abbiamo già anticipato ner precedente inrervento, non
voteremo neanchc questa_

Il Ptesidentc del consiglio comunare; Gtazic ar consigricre Di Maria per il suo intervento.
Ha chiesto di intervenirc il consiglicre Passanante e ne ha facoltà.

I1 Consigliete Comunale Gaspare Vito passananre: Grazie, presidente. Mi voglio



riagganciare a quanto detto dal collega Tommaso Di Maria perché su ccrti argomenti c'è molta

sintonia tra di noi e mi pongo io stesso una domanda c la pongo anche a voi: quatrdo ci sono

determinati servizi che non funzionano a pattire dall'illuminazione comc diceva testé il collega

Tommaso Di Maria, sul mio intervento, dopo mesi sí sta proccdendo forse alla riparazionc del

Lrngomare ovest, pcrò io, cari colleghi, vi invito a Pe(cortete di sera la circonvallazione chc

costeggia la Caserma dei Carabinieti, dovc addiritnrra alcuni abitanti hanno messo pure delle

lampade giganti all'int€mo perché è una strada comPletamente al buio. Ma come si può garanurc

un determinato servizio e poi richicdono ai cinadini di pagarlo se non viene loro gatanúto? [o

mi chiedo come mai awenga perché da quattro anni quclì'illuminazione è fatiscentc e la strada

non è illuminata: non si trovano fondi pcr far funzionare una circonvallazione che un una via

principale del nostro paese, che consente I'accesso dt Mazata a quelli che provengono sia da

lvlazara che da Castelvetrano, che la percorrono Per attravelsare il nostro Paese e si vcdono

completamente al buio la città? Ma voi che siete consiglieri di maggioranza non vi fate un'analisi

per chiedewi cosa state votando oggi? Non ve la Ponete questa domanda? Non vi ponete il

problemr che noi abbiamo marciapiedi completamente divelti?

Poco fa, menre andavo con i miei cotleghi a prendctmi un caffè in piazzz, un signore ci ha

€ermato e ha detto che di fronte alla sua gioielleria c'è una grande buca dovc un domani un

cittadino potrebbe cadere e poi farà causa al Comune, che giustamente dovrà spendcre ultcriori

somme non solo pcr [a costituzione con l'awocato, ma dovrà poi risarcire il cittadino Ma

quando veniamo qua in Consiglio comunale voi che fate parte della magroranza - cd è giusto

dare il governo al)a maggiorznza - non vi poncte la domanda se detetminati scrvizi funzionano

o non funzionano? Quando fate una riunione di magioranza - io non sono Prcscntc e non lo

sono mai stato - non fate una riflessione ua di voi e non fate queste osservazioni a chi

amministra, agli Assessori di competenza o al Sindaco che è il capo dcll'Amministrazione rn

prima petsona? Qucste cose vanno valutate, signori, non è che si viene qui in Consiglio, si china

la testa e si vota tutto quello che ci portano davanti, ma dovete avere anche voi la capacità e la

forza di afftontate determinati argomenti in consiglio comunale, cari colleghi consrglieri, petché

dovcte far valere la vostra personalità. Ci sono detcrminati scrvizi che non funzionano e ro e

Tommaso Di Maria ogi non siamo pazzi perché diciamo queste cose' ma I'abbiamo constatato

di persona e quella circonvallazionc non è al buio da un aono o da sei mesi come il lungomare

ovest di 'l're Fontane, che da novembre, da quando io ho fatto la mia interrogaztone' sl sta

ripanndo a marzo: su quella ci-rconvallazione esiste anche una mia interrogazionc c sono passatr

già annr, eppure non riesco a comprentlere come mai questa Ammrnistr^zione non rlesca a

ftovare 40 50 o 10.000 euro (non so quaoto se è stato fatto uo Prcventivo pcr la riparazione'

questo non lo posso sapere), ma è normale chc nel 2019 voi state votando oggr irt Consiglio la

TASI e I'avete votata anche l'anno scorso e I'avete votata anche nel 201ó' ma non si trovano i

fondi per riParare questa cLconvallazione chc è complctamcntc al buio? Prima lì ci andava un

sacco di gente a corterc perché è uoa via che si addicc anchc a qucsto Perché è abbastanza

ampia, ma ora la scra non si può più circolarc pcrché è completamente al buio e infatti io t'altra

scra ci sooo andato e ho visto che c'erano due lampioni gtandissimi all'interno dellc abitazioni,

petché gtustamente quei povcri cittadini che abitano in quella cùconvallazione possono averc

purc paura la scra di rientrare a casa perché si trovano una via completamentc al buio: non c'è

un lampione che funziona. Poi parliamo di vcnire ad aPprovare la'I'ASI in Consiglio comunale?

Ma fate veramente una riflessionc c vi invito a non votarla, come facciamo io c 'l omrnaso Dr



Maria, e darc una lezionc a chi amnúnistra oggi il Consiglio comunalc, perchc dovctc avcre

anche il fcgato di fare ccrú passaggi in questa sede: abbiate il coraggio e la vostra pcrsonalità.

Grazie.

I[ Presidente del Consiglio Comunalc: Grazie al consigliere Passanante pcr il suo passionalc

intervento. Comunque lc volcvo semplicemente dire chc non sono quattro anni che non

funziona l'illuminazione della circonvallazionc, ma le posso assícurare che sono quasi nove anni

perché c'è stata una denuncia di furto presso Ia Stazione dei Carabinieri neù'anoo 2009, quando

hanno rubato tutú a fili- E la informo che qualchc prevenúvo sicuramcnte ci sarà purc stato.

Consiglierc Passanante, lci noo vuolc essere inter(otto c io la sto informando chc il furto dei

cavi in quella via risale all'anno 2009, se non addirittura al 2008, quindi non sono quattro anrú

come lei sostenei'a. Ha chiesto di intervcnire il consisliere Sciacca: ne ha facoltà.

ll Consigliere Comunale Savetio Massimiliano Sciacca: Grazic, signor Presidente. Sindaco,

Giunt4 colleghi Consiglieri e cittadini, mi piacerebbe che nei vari interventi sopotnrtto dei

Coosiglieri comunali di minoranza, quando si portano esempi di città, cittadine, Comuni della

Sicilia, Comuni della provincia e quant'altro, portassero una documentazione a sostegno di
quello chc dicono, non soltanto chiacchiere per buttxre fumo negli occhi non so a chi. Ci

vorrebbe un pizzico di zelo in più, invece di invitare i cittadini a non pagare le tasse ed accertarsi

comunque, perché ne hanno la possibi.tità, la 6acoltà, il diritto e anche il dovere, della situazione

fnatzizrit quantomeno del proprio Ente con gli uffrci Frnanziari. per capire anche se, da ch(
quando c comc vcngono pagate le tasse. A.llo stesso temPo dovrebbero cercare di essere

coerenti con quello che dicooo perché io credo che non posso dire di ridurre la tariffa e invitare

a non pagare lc tasse, perché delle due unt o si pretendono i servizi, t'i.tluminazione, il

rifacimento delle strade e quant'altro e quindi ci vogliono le dotazioni finanziarie, dopodiché

non è stato fatto nessun aumeoto, quindi siamo sempre qui a fare Polemica giusto per farla, solo

perché siamo qui c dobbiamo dire qualcosa- Per me è così e la potitica può essere interpretata in

modo diverso, ma qucstx non è sicuramente la politica che interpreto io e a lei che dice che i

Consigtieri, quando vengono qui, non devono votarc sempre di sì, dico che ognuno è libero di

votare come crcdc e ognuno risponde ai propri principi. Grazic, Presidentc.

Il Ptesidente del Consiglio Comunale: Guzie. Hz chiesto di intervenite la consigliera Tripoli:

ne ha facoltà.

Il Consigliere Comunale Matia Tripoli; Gtaziq Prcsidente. Per quanto riguarda [e tariffe e lc

aliquote dcl nosro Comune - mi corregga sc sbaglio il dottorc Pantaleo - sono tra lc più alte sc

non addirittura lc più altc tra i Comuni della provincia di Trapani: padiamo addi.ritrura di tariffc

del periodo commissariale. Poco [a il collega Sciacca af[ermava che chiediamo più servizi, però

allo stesso tcmpo chiediamo anche il ribasso delle petcentuali dellc aliquote c delle duc l'una.

Quindi io concordo con il consiglicre Massimiliaoo Sciacca: se abbiamo più sewizi, quindi

paghiamo le aliquote pcr i sewizi che abbiamo, ma se questi servizi oon I abbiamo, il collega

Passanantc parlava dclla circonvallazionc che congiunge Castelvctrano con Campobello o [a

strada che porta alle perifedc, ma io le dico, Prcsidente, chc c'è l'illuminazionc per <luanto

riguarda lo svincolo dell'autostrada pcr entrare a Campobello, che è complctamente al buio ed è



gravc. Molto probabilmentc non dipcndc proprio dal Comune, però è giusto anche chc ci

intercssiamo di qucsto perché la nottc, quando si ricntra a Campobello, I'incidente può accadcre

in qualsiasr momento. Quindi il mio voto contrario è appunto pcr quest;, pcrché i scrvizi non ti
abbiamo e le aliquote rimangono invariate. Grazie.

Il Presidente del Consiglio Comunale: Grazic alla consiglìcra Tripoli- Ci sono altti Consiglieri

che degono intervenire? Comunque non si può aprire un dibattito su questo tipo di argomento

perché siamo sulle aliquote, nrttavia intendo farc una piccola ptecisazione che non tocca gl-i

intewenti fatti dei Cons(lìeri comunali, che giustamcnte dicono che i cittadini che pagano [e

tasse è giusto che abbiano nrtti i scrvizi possibili e immaginabili. [o aggiungerei pure che è gius to
che nrtti i cittadini pagassero le tasse, indistintamente, perché ci sono alcuni servizi che hanno

una copernra del 6O-650/' e altri servizi che hanno una copertura del (t0-65oh e altri che hanno

una copertura dell'807o e l'Amministrazione deve necessariameote intcrvcnLe in detcrminate

siruazioni tagliando alcuni sewizi, come per esempio quelli della TARI pcr la raccolta e lo
smaltimento dei riFruú dove c'è qualcuno che dovtebbe pagare e non paga; sistematicamen te

annualmente l'Ufficio si attiva per recuperare le somme, ma purtroppo non cntrano- Quindi non
facciamo come gli struzzi che mettono la testa sotto la sabbia: è un problema oggettivo ed è

anche un problema dell'Amministrazione andare e recupe@re ed è un'azionc che ciclicamente si

ripete ogni cinque enni petché non si può intimarc se non dopo il quinto anno per repcrire le

somme; ci saranno poi le requisizioni coatte delle soIrune presso quei cittadini che possono

pagare, ma che purtroppo non pagano le imposte dovute per i servizi: spesso vengono richieste,

ma possiamo accertare che spesso i cittadini non pagano non perché non sono nelle condizioni
di fatlo, come potrebbe sembrare, ma pur potendo pagare, non lo fanno e fanno scivolarc alcuni

servizi nel recupero delle somme. Dopo di ciò, mi pare che avcva chiesto di intervenire il
Sindaco, se non ci sono altti intervenu. proprio su questa quesdone. Prego, Sindaco-

ll Sindaco: Grazie, Presidcnte. Consiglìcri e cittadini, io avrci voluro fare a meno di interuenire,

tuttavia farò una brevissima precisazione, non volendo assolutamentc cercare giustificazioni sul

mio opetato perché poi te valutazioni le farà, nelle sedi opportunc e nei luoghi adatti chi sarà

chiamato a farle. Tutavia oon mi tiro indicuo assolutamente al confronto e al dibattito
democratico che si accende dentro un Coosiglio comunale perché è giusto che sia così, essendo

il luogo deputato a pot€rlo fare. Qualcuno intervienc c mente sapendo di mentirc dicendo che

Campobello ha lc aliquote maggiori di tutta [a provincia di Trapani, quando invece è

assolutamente in linea con almeno 22 Comuni su 24, perché I problema di Carnpobello è to
stesso problema dei Comuni della provincia di Trapani, dell'intera Sicilia e dell'intera ltalia.

Oramai i Comuni ormai stanno pagando un prezzo altissimo in tcrmini di soprawivenza da

quanclo - ormai da un ventennio circa - lo Stato italiano ha deciso di ripianare il proprio debito

statale togliendo scmpre più risorse, scmpre più oss(eno ella parte più debolc della politica" chc

è quella dei Comuni. E iComuni sono stati costretti ad elevarc el massirno o quasi aI massimo lc

aliquote delle tariffe per potere garantire quel minimo di servizi chc ogni città ci chiede. Quindi
Campobcllo non è la pecora nera, ma è il Comune che, comc tutti gli altri' sta cercando, senza

gravere ulteriormente da quattro anni a questa paftc, mantenendo le aliquote alle tariffe pcr
quclle chc sono statq quando invece sarebbe stato più comodo poterle aumentarc per garantire

ancora di più servizi alla città. fnvece questa Amministrazione noo I'ha voluto farc propdo pcr



sempre ncl rispctto rigoroso della legge: questo è clucllo che conta c questo è quello che

ablziamo garaqtito. Comulque vi invlto c qi shdo a farq un qlenco di tutti iComun! dell4

provincia di Ttapani, se non vogliamo allargarci all'intera isola, per capire nella classifica qual è i.l

Comune con le aliquote e con le ariffe più alte vi dico che il Comune di Campobello non è la
pecora nera, non è la bestia nera di questa classifica, ma posso dire che Campobello è, come tutti
gli altri, un Comune indebitato, un Comune dove ci sono sofferenze dal punto di vista della
capacità di incassare le somme che sono dovute dai cittadini perché purtroppo hanno il
problema, oltre che di pagare le tasse, anche di sosrenrare le propric famiglie, ma questo dipende
dalla crisi ital.iana, che non è stata determinata dal Comune di campotrello, ma dipende da
un'amministrazione sbagliata degli ultimi sessant'anni. Questo è il risultato del pacse Italia e

vediamo tutti i giorni che c'è una secessione continua e costente, che vede penalbzato
fortemente il Paese nei confronti del mondo intcro: questa è la realtà e i comuoi sono l,anello
più debole di tutta questa catena e sono quelli che pagano maggior dazio rispetto a tutú gLi altri.
La nosÚa Regione, se non si [atrasse della Regione Sicilia, pottebbe fare benissimo la fine della
Grecia, eppure non si dichiara il fallimento o il dissesto della Regione Sicilia, ma questo è il daro
essenziale e chiunque si trovea ad amministrare un Comune, sia esso Campobello o qualunque
altro dell'isola, o mettcra alrre tasse o potrebbe avere qualche possibilità da qualche risorsa che
in questo momento non so qualc potrebbe essere e allora sì potrebbe trovare la soluzione, la
Panacca Per nsolvcre hrtti i problemi della città- Ma non vi sono assolutamente sinrazioni sulle
qual.i il comuoe di campobello, rispetto agri altri, po*ebbe essere considerato ra pecora nera o il
neo nspetto alla Provincia_euind.i noi siamo perfettamente in linea con la buona
amminis&azione, con la garanzia dei servizi a rutti i liveli petché abbiamo cercato di garantire le
classi meno abbienti nel nos*o Comune, che riguarda Trc Fontane, Campobello e -foretta
Granitola' e ricotdate che' a parità di coodizioni e di abitanti, abbiamo lo stcsso bilancio del
Comuoe di Partanna e di Salemi, che non hanno frazioni e richiedono servizi essenziali
indispensabili tali e quali a querli che richiede il comune di campobe'o, per non parrare poi
delle situazioni precarie e di vctustà in cui si trovano gri impianti idrici, erettrici e stndari, senza
che la Regione possa portare avand come faceva un tempo, a cascata, a plogla, finanziamenti
che prima porevano dare la possibilità a molti Sindaci di amministraie con maggiore celerità e
con magglore capacità di essere puntuali e tempestivi negri intervcnti.Questo è i-[ dato di farto-
per cui consrglìeri di maggioranza, avete poco da vergognarvi, avete fatto bene 1vostro lavoro
e to vi ringrazio per avere sostenuto questa Amministtazione nell'esercizio della sua attività
ammrnistrativa. Grazie-

I1 Ptesidente del Consiglio Comunale: Grazic al Sindaco.

Il consigliete comunale Savedo Massimiriano sciacca- Se non ho capito, a onor del vero,
t'l consigliere Di Maria diceva che al comune di Mazara non vige la '[ASI, ma dico io non ro
trovo da nessuna partc, per cui chiedo una documentazione perché sul sito l,Agenzia delle
Entratc' sul sito del Ministero de'e Finanze e sul sito del comune dt Mazara del Vallo a rne
nsulta che si paga la TASI.

Il Presidente del consiglio comunale; comunque, al di là di questo, nor dobbiamo avcre dati
ufficiali alla mano. Poco [a lei, Consiglicre passannante, diccva che rn turti i Comuni



non gravare ancora di più sulle tasche dei cittadini: questo si devc apprezzarc

dall'Amministrazione, I'esatto conúario di quello che avete detto o di quello chc lei ha detto,

eppure vi invito in questi quattîo anni ad andare a sommare te centinaia di migliaia di euro

invcstiti in servizio alla citta, di cui c'era bisogno almeno per il doppio, almeoo per il triplo. Ma

chi amministra la cosa pubblica sa benissimo che il Comunc non può fate spesc senza le

opportune coperture finanziarie: sono ftniti i tempi dclle Amministrazioni allegre, sono hniti i

tcmpi in cui i Sindaci potevano spendcrc senza avere lc copcrture Enanziaric e poi crcatc

maggiore indebitamento del Comune. Questa Amminisrazione ha ereditato, ptoprio

all,indomani del suo insediamento, con la legge sull'armonizzazione contabile, un debito che

dobbiamo ripianare nei prossimi trent'anni, assunto dall'Amministrazione fino al 31 dicembre

2014: questo è quello che sta lacendo questa Amministrazione, cioè ripianare debiti e garantire i

servizi hn dovc è possibile. owiamente il sindaco, I'Amministrazione e la maggioranza non

possono assume(e trnPegru senza I'opporruna coPertura ltnanziaria, mentre una volta veniva

facile a qualsiasi Shdaco, senza distinzione alcuna, poter ordinare le spese Più disParate, che Poi

diventavano debiti fuori bilancio e magari ci sono imprcse che sono Pure fallite per i servizi resi

ai Comune perché non hanno poi incassato per i lavori sqolti Questa Amministraziooe' gyazte a

Dio,haeseguitoimpegnisolotaddoveèpossibilepoterspendere,nell'assolutorispettodei

principicontabili.Forseaqualcunosfuggecheparliamodiamministrarelacosapubblica'fotsc

qualcuno pensa di poter spendere e spandcre senza tener conto di quclle che sono [e regole di

bilancio, che sono rigide, sono fermc e non sono assolutamente scostabil'i da quelli che sono i

principi detla contabilità. Noi abbiamo cercato di garantire, nei limiti delle nostre capacità

hnanziaria, tutto ciò che è possibile in termini di servizio alla nostra citlà: owiamente sl creano

dellc carenze, talvolta c'è da aspettare qualche mese, ma se qualcuno pensa di fare populismo

dicendo che l'Amministrazione lascia per due-tre mesi al buio una zona della citù quando lo

poteva fare prima e invece non I'ha fatto, sbaglia di grosso perché in quel prccrso momento

l'Amministrazione, non essendo una spesa urgentissima, ha preferito seguire la strada della

normale ammrnrsúazlone c quindi garantire i servizi' anche se con leggero ritardo' ma

nell'assoluto rispetto dei principi contabili Questo è quello che fa questa Amministraziooe' chc

forsc a qualcuno non prace e sicummcnte non píacera all'opposizione pcrché è giusto che

l'opposizione faccia il suo ruolo di contestazione' cosa che è normele e io farei la stessa cosa al

vostro posto, però i dati poi Parlano chiaro: andiamo a sotntnare le centinaia e centinaia dr

migliaia di euro invcstiti in termini di servizi alla città e questo è qucllo che conta e' fin quando

sarà possibile, noi lo faremo. Consiglicrc Passanante, le posso pteannunciere che enro due mest

saranno appaltati i lavori per fare la circonvallazione, ma anche altrc zone con utra spcsa di circa

90.000 euro che súamo già destinando e impcgnando per riportare o darc quantomen<r

l'illuminazione a moltc zonc dcl paese chc sono rimaste dimenticate dai tempi dci tcmpi Per

quanto ci riguarda qualche marciaPiede con Ie buche davanti a qualche g-ioielleria' abbiamo fatto

già la difhda alla società che ha eseguito i lavori e non sono certamente lavori del Comunc' ma

sono lavod da parte di Enel o di Telecom' chc hanno lasciato incomPiute al tetmine dei lavorl'

ma sono già state difhdate dall'ufficio tecnico per come ò giusto che sia'Quindi la nostÎa

attenzionc è massima Per quelle che sono le csigenze del Comune: in questo momcnto c'è un

servizio tli manutenzione sull,illuminazione in tutto lc strade del Pàcse' sono stati aPpaltati i

lavori per quanto riguarda il rifacimento di quella parte del lungomare ovest di Tre Font^nc clìe

p"rqu"l"h.mcseinpiùèrimastoalbuio,matuttosemPrenell'interessedellacollettivitàe



I'addizionale comunale è infcriorc allo 0,807o c allora io lc dico che il Comune di Alcamo cc I'ha

allo 0,80, il Comune di Buseto ce I'ha allo 0,8070, il Comune 4i Cllatahmi ce I'ha allo 0,807o, per

cui Ie sto dicendo che, se lei si collcga ad intcrnct, il Comune di Castellammarc cc I'ha allo

0,807o; inolre è stato impreciso perché ha detto clrc il Comune di Partanna ha lo stesso bilaocio

del Comune di Campobello, ma conscntitcmi di fare una precisazione pcrché il Sindaco non è

informato bene su questa cosa in quant<> il Comune di Partanna ha un bilancio maggiore dcl

Comunc di Campobello di Mazara, gtazie ad una legge regionale fatta dalla Regronc Sicilia, chc

ha imaggrori trasferimeoti. Se poi noi vogliamo mettere in comparazione i servizi chc rcnde il
tcrritorio del Comune di Pananna, con il nostro, consentitemi di dire che il paragone non regge

perché, quantunque sia vasto i.l territorio, non ci sono le borgate marinare comc le abbiamo noi
e praticamente proprio i cittadini di Parranaa vengono nel nostro bellissimo Comune, ncllc

frazioni di Tre Fontane e di Torretta durantc il periodo estivo. Quindi c'è un maggrorc bilancio,

gnzie ad una legge regionale che allora molto probabilmeote ha fatto approvarc la buonanima

dell'Onorevole Culicchia - ecco I'importanza di un deputato nel terdtorio - e se lci va a

guardare i bilanci del Comune di Partanna vedrà che si ttatta di quasi 4 milioni di euro, chc non

sono poca cosa per un Comune che ha gli stcssi abitanti del nostro Comunc: il nostro Comune

ha 11.900 residenti, mentre, se andate a vederc quanú i residcnti del Comune di Partanna, siarno

u.

Il Consigliere Comunale Tommaso Di Maria: Forse non ho specificato chc a lv[azara per la

seconda abitazione non pagano la tassa, certiltcato da parte di mio zio che vive a Mazara, tant'è

chc mio zio ha la casa a Torretta, chc gli valc come seconda abitazione, c si meravigliava come

mai il Comune di Campobello di Mazara facessc pagare alla TASI per la seconda abitazione-

Quindi stavo dicendo che io non ho detto chc i cinadini non debbano pagarc lc tasse, ma ho

dctto chc I'Amministazionc deve togliere delle tassc dove è possibile toglierle, chc è divcrso,

pcrchó i servizi sono scarsi, anzi oserei dirc, Sindaco, incsistenti: i campobellcsi non vcdono

servizi e qucsto è il risultato. I cittadini haono eletto questa Amminrstrazione proprio per

govcrnarc c sappiamo che ci sono i tagli da partc della Regione, da parte della nazionc, sappiarno

tutto, ma voi dovete prendervi le vostrc responsabilità di amrnioistrare la città con i fondi che

abbiamo a disposizione; se poi abbiamo debiti, è assolutamente deprecabile famc altri come

sotìo stati fatti da questo Consiglio con due milioni e mezzo nell'ultima variazione di
Liquidazione.

Il Ptesidente del Consiglio Comunale: Va bene, è un suo punto di vista, ma così non è,

quindi ad un ragionamento corisponde un altro ragionamento, ma non ci perdiamo in un

dibattito a duc, anche perché è tardi e dovtemmo arivzte a concludere i lavori di qucsto

Consiglìo comunale. Ogeno: "IUC, lmposta unica comunale: determinazione aliquote per

l'anno 2019, componcnte riferita all'imposta municipale propria IMU"- Si propone al Consiglio

comunale di dcterminare...". Consiglietc Bon<.r e Asscssore, io sto leggendo dci numcri chc poi
vengono registrati e, se sbaglio per seguire quello che dice lei, posso far approvare un'aliquota

sbagliato al Consiglio comunale, perché io possc.r dire 0,0 pcr mille come alìquota basc c oessuno

mi coregge. Si propone di determinarc lc seguenti aliquote per I'applicazione dell'Imposta

municipalc propria per I'anno 2019: aliquota base 9 pcr mille, aliquota per abitazione principale e

pertincnzc dclle categorie A1, A8 e A9 5 pcr millc, aliquota dei terrcni 0,76 per ccnro, derrazionc



di ctro ZD pct I'abitrzione pdnciprle dd sogcno passivo e rdetive pertinenzc; dete etto chc le
. prcdctte diquotc henno cfttto ddl'1.1.2019: tmcmcmerc le prcsente ddibcnzionc el Ministcro

ddlEonomie c dcllc Finenzc. Chi epprove rcsti seduto, chi non alprova si alzi 6 voti conaeri

Cbicdo l'esbtenze dcgli scnrtetori

Il C,oosiglio Comunelc

Con voti fevorcvoli 10 - contreti 6: Zto, Gcntilc, Di MÍir, Ste[onq Tripoli e P$smant -
Asscnú Di Steftno Picro,Ilppino Gien Vito, Giogi Nicoh c furccnzo Gietdina - APPROVA

h propooa di delibctezionc di cui in ogeno chc si dlqr d ptcscntc pmwcdimento pcr 6mc
pert intcgantc c soetenzide

- si parra dl'oidinc dd giomo succcssivo .



Oggetto: I.U.C. (Imposta Unica Comunale). Determinazione aliquote per I'anno 2019 -
ComiponenÉe riferita ai sei--''izi indivisibi!i (TASi)

Premesso che:
- L'art. I, comma 639, della legge 27 dicembre 2013, n. 147, ha istituito, a decorrere
dall'anno d'imposta 2014.la I.U.C. (Imposta Unica Comunale), la quale si compone:

r IMU (Imposta Municipale Propria), dovuta dal possessore di immobili, escluse le abitazioni
principale (A2, A3, A4, A6, A7);

. TASI (Tributo per i Servizi Indivisibili) componente riferita ai servizi;
o TARI (Tassa Rifiuti), che andrà a finanziare i costi del servizio di raccolta e smaltimento

dei rifiuti;
Visto l'art. I della Legge n. 147 del 27 dicembre 2013, ed in particolare i commi:
- comma 610,i\ quale prevede che I'aliquota massima complessiva dell'lMU e della TASI non prc
superae i limiti prefissati per la sola IMU, stabiliti dal cunnu677 :
- comma 669, come sostituito dall'arl 2, comma l,letteraf),del decreto legge 6 m arza 2014 n. 16. il quale
prevede che il presupposto impositivo della'TASI è il possesso o la detenzione, a qualsiasi
titolo, di fabbricati, ivi compresa I'abitazione, e di aree edificabili, come definiti ai sensi
dell'lmposta Municipale Propria, ad eccezione, in ogni caso, dei terreni agricoli;
- comma 677, come modificato dall'art. I. comma l, lettera a), del D.L. 6 marzo 2014. n. 16,
convertito con modificazioni dalla Legge del 02 maggio 2014, n.68, il quale prevede che:
il comune può determinare I'aliquota rispettando in ogni caso il vincolo in base al quale la somma
delle aliquote della TASI e dell'IMIU per ciascuna tipologia di immobile non sia superiore
all'aliquota massima consentita dalla legge statale per I'IMU, pari al 10,6 per mille e ad altre- minori
aliquote, in relazione alle diverse tipologie di immobili;
- comma 678' il quale prevede che per i fabbricati rurali ad uso strumentale I'aliquota massima
della'l'ASI non può superare l'l per mille;
- comma 681 dispone che nel caso in cui I'unità immobiliare è occupata da un soggetto
diverso dal titolare del diritto reale sull'unità immobiliare, quest'ultimo e l'occupante sono titolàri di
un'autonoma obbligazione tributaria. L'occupante versa la TASI nella misura, stabilita dai comune
nel regolamento, compresa fra il l0 e il 30 per cento dell'ammontate complessivo della TASI,
calcolato applicando l'aliquota di cui ai commi 676 e 677. La restante pafe è coi-risposta dal titolare
del diritto reale sull'uniu immobiliare;
-comma 683' il quale prevede che il comune deve approvare, entro il termine fissato dalle norme
statali per I'approvazione del bilancio di previsione, le aliquote della TASI, in conformita con i costi
dei servizi indivisibili alla cui copertura è diretta;
Considerato che:
- è opportuno che la determinazione delle aliquote relative al Tributo comunale sui servizi
indivisibili (TASI), non venga effettuata disgiuntamente da quella relativa alle aliquoîe dell'imposta
Municipale Propria, stante I'obbligo di rispettare i vincoli posti dai commi 640 e 677 della L.
147/20141'
la determinazione della misura delle aliquote è strettamente legata alla previsione generale delle
entrate per I'anno corrente finalizzata al costante rispetto degli equilibri di bilancio di cui all'art.
193, del D.Lgs. l8 agosto 2000, n.267;
- il D.L. 30/12/2016 n. 244, art. 5 comma I I che fissa la data di scadenza di approvazione del
bilancio di previsione per I'esercizio 2017 al3110312017;
Considerato che le aliquote IMU per I'anno 2019 sono state determinate, giusta deliberazione n.

del nelle seguenti misure:
a

a

a

Aliquota base: 9,00 per mille;
Aliquota abitazione principale e pertinenze delle categorie Al, A8, A9: 5,00 per mille,
Aliquota teneni agricoli :7,6 per mille;
Detrazione per abitazione principale - €. 200,00 per I'abitazione principale del soggetto
passivo e relative pertinenze.



Preso atto che i servizi indivisibili prestati dal Comune sono i seguenti: pubblica illuminazione,
---...^--:^-- ^.--t^t^ ---...^--:--- 

l-t -,^-r- ^l :r -..: ^__^- -__-_r-__:.,^ ___.---:-r-lilllutgttzruttg salaluat|g. lrlill l uacr rzrur rc ucf rcruc cu drrcu(, uruaÍu lr uur tustu uul pl(;sslvu prgvtttu
in bilancio ammonta ad €. 900.000.00 circa:
Visfo la legge n. 205 del 27/1212018 che conferma la sospensione del potere delle Regioni e degli
enti locali di deliberare aumenti dei tributi locali;

Tenuto conto che i continui tagli dei trasferimenti erariali previsti per il conente esercizio

finanziario non consentono una modifica delle aliquote già deliberale lo scorso anno senza

pregiudicare gli equilibri di bilancio;
Visto il Decreto del Ministero dell'lntemo del 25101/2019 che fissa la data di scadenza di
approvazione del bilancio di previsione per I'esercizio 2019 al3l/0312019;
Ritenuto necessario al fine di non pregiudicare gli equilibri di bilancio in considerazione dei
continui tagli del trasferimenti erariali, determinare le aliquote del tributo TASI nella misura dell'
1,5 per mille per tutte le altre fattispecie imponibili ad eccezione dei fabbricati rurali ad uso
strumentale:
VISTO il Decreto Legislativo l5 dicembre 1997 , n. 446:,

Vista la Legge 147/2013 e successive modifiche ed integrazioni;
Visto O.A.EF.LL. della Regione Siciliana;
Visto lo Statuto Comunale;

PROPONE
r Di dare atto delle premesse che costituiscono parte integrante e sostanziale della presente

deliberazione;
o Di stabilire per I'imposta Unica Comunale ai sensi dell'art. I. comma 676 della L.27

dicembre 2013, n. 147, per la componente riferita ai servizi indivisibili (TASD un'aliquota nella
misura pari a 1,5 per mille per tutte le altre fattispecie imponibili; Nel caso in cui I'unità
immobiliare è occupata da un soggetto diverso dal titolare del diritto reale sull'uniîa immobiliare,

quest'ultimo e lbccupante sono titolari di un'autonoma obbligazione tributaria. L'occupante

versa la TASI nella misura, del 20 per cento dell'ammontare complessivo della TASI,
calcolato applicando I'aliquota di cui ai commi 676 e 677. La restante parte è corrisposta dal
titolare del diritto reale sull'unità immobiliare;

. Dare atto che le predette aliquote hanno effetto dal 0l/01/2019;
o Di trasmettere la presente deliberazione al Ministero dell'Economia e delle finanze,

Dipartimento delle Finanze con invio telematico attraverso i[ portale del Federalismo

fiscale;
. Dichiarare la presente deliberazione urgente ed immediatamente eseguibile, ricorrendone

presupposti di legge.
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e successivc modifiche ed integrazioni, sulla poposta di deliberazione avente ad oggefo'I.U.C. (Importr
Unice Comunele). Dctcrmin.ziotrc rliquoúe per l'lnno 2019 - Conponcntc riferitr ei
senizi indivisibili (IASI)", vengono espressi, per quanto di loro competenza, dai responsabiti dei servizi
inbcssati i prcscriti pareri:

a) Per quanto mncernc h regolaritÀ tecnica si esprime parere FAVOREVOLE

Campobello di Mazara lì C6-oF-5ó{(
SERVIZIO

b) Per quanto concerne la regolarita contabile esprime parere FAVOnEVOLE

Campobello di Mazrra li



Firmati all,originale

IL PRESIDEME DEL CONSIGLIO
F.to Simone Antonio Tumminello

IL CONSIGLIERE ANZIANO
F.to Zito Gaudenzia

COPIA IN CARTA LIBERA PER USO AMMINISTRATIVO

Campobello di Mazar4 li 30/032019

II VICE SEGRETARIO COMUNALE
F.to Dottsss Krthyt Ziletti

rr vrcESEcRErApfo*^*,
Ft" bn.fUtvuzir"ni

Aftissa all'atbo pretorio on line del sito intemet istituzionale, n. reo it
giomi I5.

Pubblicata atl,albo pretorio on line del siúo internet istituzionale conclusa il
reclami

IL MESSO COMUNALE

IL MESSO COMUNALE

vi resterà pet

setrza seguito di opposizioni o

TL SEGRETARIO COMUNALE
Visti gli atti d'ufficio, ATTESTA che la presente deliberdzione:

e stata affissa a questo Albo pretorio per l5 giorni

"Jmm" 
ir, aJt" r--n- N rz04 --u' sensi dell'art l I L.R.

consecutivi a partire dal
44 /9 1, come modifi cato dzll,art. t27,

ATTESTA, altresl, che la presente deliberazione è divenuta esecutiva ildeconi l 0 giomi dal ra data di inizio deta pubblicazione lart. i;,;;; l , della LR N.48/9 l );
perché dichiarara immediet mcnt€ esecutiva (art.12, comma 2della L.R. n.4gl91)

Campobello di Mazar4

II VICE SEGRETARIO COMUNALE
F.to Dotlssa Krthya Zilctti


